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学长说大学 且学且珍惜

”
□吴人迪 星级记者 俞宝强

再过几日，一批莘莘学子就要走进“象牙塔”中，我省各高校即将迎来2015级的
大一新生们。对于刚刚踏入全新环境的新生们，如何享受大学时光？如何过得没有遗
憾？市场星报、安徽财经网记者请来几位学长学姐，将他们在学习生活中的经验也传
授给学弟学妹们。

安徽医科大学
2012级临床医学专业潘志鹏

大一可以多参加点社团活动
欢迎你们来到大学生活，在此我和你们分享一下我的

大学生活经历及感想。

这份你未来的职业强迫你必须要去接受一些比较重

口味的事情，比如解剖，如果学弟学妹们想以后进入一个

好的工作环境，甚至想进三甲医院，那我们的学习之路是

非常漫长的，必须要考研，那我们医学生考研相比于其他

专业而言，没有高数，但是大家不要感到高兴，因为我们的专

业知识西医综合是苦逼的，主要包括五门学科，内科、外科、

病理、生理、生化，学好这五门的基础就是大一所学的基础医

学，所以大家要重视大一的基础医学，尤其是系解和组胚，大

二的时候生理生化让我头疼，很难理解，相比于大一而言，理

解的更多，所以大家更要全神贯注，如果漏下一章，后面一章

听懂的概率很低，大二学不好，等到大三专业课临床课到来

之际，将是你们头炸之际，学医五年时间很漫长，因为我们的

职业，让我们不能掉以轻心，必须认真对待，不然将是对生命

的懈怠。

对于医学生的大学生涯，我觉得要多花时间专注于学

习。因为老师上课速度特别快，所以提前预习和课后复习

也就特别重要，我比较喜欢拷贝老师上课用的 PPT，放在

自己的电脑和手机里，想看就看，复习也方便，学医比较注

重抽象思维，大家要多看图谱，多思考，学的会比较轻松一

些，这是一条苦逼路，不要被医疗剧的高帅靓丽的形象迷

倒。入行前一定要思量一下自己是否具备一颗甘愿奉献，

爱好吃苦的心。在救命前，先在枯燥的书堆里爬滚一段岁

月，这些知识是你战斗的“铠甲”。加油！

世界上最难的工作就是面对人的工作，特别面对的是

一个生理和心理不正常的人的工作，面对一个人把生死都

交给你，一个对你抱着极大希望与信任的工作，一个当你

成功了不太会得到感谢，但是不成功可能把你当仇人的工

作，你想好了吗？想好就来安医吧，我在这等你。

安徽师范大学
2012级空乘专业罗天成：

用汗水为青春交上满意答卷
首先，祝贺各位能够从高考大军中脱颖而出，进入自

己梦寐以求的大学，在这里，你们将感受到学长学姐们的

热爱，以及老师们无微不至的关怀。

还记得初到学校之时，感觉一切都是那么的新鲜与神

奇。在这样的氛围中，我正式的加入了本院的学生会。在

学生会的生活，与同学及老师一起完成工作的经历让我得

到了展示自己的机会，也使我明白了什么是团队与集体。

这在我的一生中都将会是一份珍贵的回忆。

因此，学长在这里希望你们能够积极的参加学校的团

体以及活动，在工作中学习，在历练中成长，用你们的热情

与汗水为自己的青春交上一份满意的答卷。

大学学习尤为重要，大学学的是学习方法，学的是如

何认识这个世界，因此需要看大量的书，而不仅仅限于课

本，大学图书馆有那么多书，足够同学们看的，还有如果

你想以后继续深造，光学课本是完全不够的，我觉得学弟

学妹从刚进入大学时就要想一想自己以后的人生规划，

虽然想不很清楚，但是应该有个大体规划，这样在以后的

生活中就会朝着自己的目标前进和努力，像打算考研的

同学，就要一开始严格要求自己。把专业课学好，在学习

中慢慢探索喜欢哪个专业方向，以后就考这个专业；想考

公务员的同学，也要早早关注这方面的信息；想找工作的

同学，就要多在实践能力方面努力，大学是通向社会的阶

梯，这是一个走向社会的平台。在工作上，我觉得大学生

可以根据自己的兴趣加入学生会、班委或其他相关组织

锻炼一下自己，我觉得做些工作确实能锻炼一个人的能

力，组织能力和人际交往能力，而且还会结交很多朋友，

在工作中也会体会到很多无穷的快乐，这总比什么都不

干好的多。我觉得这一块要根据个人的兴趣来选择，所

以也不在这多说什么了。还有一些实践活动，大学里会

有很多活动，多参加一些活动有益无害。

安徽师范大学皖江学院
视觉艺术系范东力：

做什么事情也不能把学习落下
在进入大学之前，我们每个人都对大学充满了

憧憬和幻想，我们每个人都抱着理想来到了大学，

可是当我们真正进入大学，才发现这不是终点站，

而是另一个起跑点，有很多人都沉迷于一些没有意

义的事情，以至于荒废了很多美好的时光。

虽然说大学学习不是很紧，可是作为一名学

生，学习仍然是第一位的，而且要明白，大学的学习

不同于高中，不是只学会了课本，不是考试考得很

好就是学习好。

到了大三大四，就要开始考虑以后的路怎么走

了，是考研还是找工作，这是每个人必须经历必须

选择的，以我的经验来看，这个选择应该尽早做出，

不要犹犹豫豫，以免浪费很多时间。我想无论是考

研还是找工作一定要把时间利用好，把握住每一分

每一秒，这样到了真正毕业你就会有更多的经验。

大学时间相对比较充裕，所以一般课外时间会

选择去找实践的工作，但一定要明确实践的目的。

还有一点，在外吃亏是常有的事，因为你还年轻，肯

定会遇到各种各样的事，有些可能会不尽如人意，

不必去委屈，现在的吃亏只是在不断的积累经验，

这是好事，成熟稳重是需要时间的积累与变化才会

去形成，明白了这些就会把社会实践做一个定义，

以学习为主，学自己感兴趣的，这是在课堂内接触

不到的，要珍惜每一次的实践机会，将来就可能更

加的成功。

我一直认为在大学就应该追求自己热爱的东

西，虽然不知道自己是否会把它作为毕业工作的方

向，但一定要继续下去。


